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Chers Cendrasiennes, chers Cendrasiens,

Pour commencer, je vous souhaite à toutes et tous une excellente année 2024. 
Qu’elle soit synonyme, sur le plan personnel, d’épanouissement, de santé, de 
bonheur pour vous, vos familles et vos proches. Sur le plan collectif, il ne faut pas 
se voiler la face : ce monde devient fou, tant par la dégradation des relations 
humaines, que par la destruction dramatique de notre habitat. 

Je souhaite profondément qu’en 2024, l’Humanité gagne du terrain, dans les 
cœurs et les esprits, pour un changement profond de paradigme. Je suis convaincu 
que cela ne peut passer que par le respect de l’autre, de sa façon de penser et 
de vivre, car les différences sont des richesses à partager et non des problèmes 
à résoudre.

À l’heure où des combats font rage à nos portes, où les débats s’animent de haine 
et de peur, où l’extrémisme se présente en solution face à la misère et à la colère des peuples, il n’est jamais trop 
tard pour rappeler et marteler que la solidarité universelle n’est pas un vain combat. Je nous souhaite donc, à 
toutes et à tous, de continuer en 2024, cette lutte pour la lumière, l’ouverture, et la paix.

Plus localement, à Cendras, nous refermons le chapitre 2023 avec des magnifiques souvenirs en tête, je pense 
aux Jeudis de Cendras, à la fête du 13 juillet, ou encore au bal paysan organisé fin septembre avec HK en tête 
d’affiche et un millier de personnes présentes ! L’automne a également été rythmé par des événements importants 
et à succès, comme Lire délivre, le repas des anciens ou encore le marché de Noël et son magnifique feu d’artifice. 

En 2024, nous continuerons à avancer sur de grands projets : la rénovation du centre-village, mais aussi l’extension 
du cimetière, un budget important mais indispensable à notre commune. Nous continuerons en parallèle à organiser 
diverses animations tout au long de l’année, afin que chacune et chacun trouve son bonheur, et que nous nous 
retrouvions autour de beaux moments de partage.

Je vous souhaite des jours heureux en 2024.

Sylvain André
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ACTUALITÉS
SPECTACLE « DEUX PIERRES » LE 24 JANVIER À BIOSPHERA
En partenariat avec le Cratère d’Alès, le spectacle 
« Deux pierres » de Michel Laubu de la Compagnie 
Turak est proposé le mercredi 24 janvier à 19 heures à 
Biosphera.

Deux pierres, ça tient tout entier dans la paume d’une 
main ou dans une boîte à chaussures. C’est une poésie 
bricolée, un mélange imprévu d’objets, usés, exhumés des 
tiroirs oubliés, ceux que l’on ne se résout pas à jeter.

Pinces à linges rouillées, bouts de ficelle enroulés, bois 
flotté, noyaux sculptés… peuplent l’imaginaire de 
Turak. Fasciné par la poésie de ces petits assemblages 
improbables et par la fatigue des objets, Michel Laubu, 
façonne ici une galerie de portraits et crée un théâtre d’images, sorte de récit visuel des allées et venues d’anges 
et de pommes de terre ébouriffées. 

À partir de 7 ans - Durée : 1h - Tarifs : de 6 à 11 € - Billetterie en ligne sur le site du Cratère.

Le conservatoire Maurice André d’Alès agglomération propose un 
concert des élèves à Cendras, mardi 6 février à 18h à Biosphera.

Les élèves et professeurs du conservatoire de Cendras vous convient 
au concert d’hiver des élèves. Toutes les disciplines seront à l’honneur 
: piano, guitare, batterie, percussions, classes de formation musicale, 
et tous les styles représentés. 

Le concert de fin d’année aura lieu le mardi 18 juin dans la cour du 
conservatoire de Cendras.

HOMMAGE À MISSAK MANOUCHIAN
Tandis que le poète et résistant arménien Missak Manouchian doit faire son 
entrée au Panthéon le 24 février, la municipalité de Cendras prévoit de lui 
rendre hommage.

Quatre-vingt ans après sa mort, Missak Manouchian, figure de la Résistance, 
et son épouse Mélinée, seront bientôt panthéonisés. Cet homme d’origine 
arménienne, résistant communiste, s’est battu pour la liberté de la France et 
contre le fascisme. Lors de la Seconde Guerre mondiale, il appartenait aux 
Francs-tireurs et partisans - Main d’œuvre immigrée (FTP-MOI), une unité de 
la Résistance composée essentiellement d’étrangers, de réfugiés et d’immigrés. 
À l’heure où la loi immigration vient d’être adoptée en France, il est bon de 
rappeler que des étrangers apportent beaucoup à notre pays. La municipalité 
cendrasienne souhaite rendre hommage à Missak Manouchian en baptisant à son nom la salle située à gauche de 
de l’espace Nelson-Mandela. Une cérémonie sera organisée dans les prochaines semaines, suivie d’un débat avec 
le public.

CONCERT DES ÉLÈVES DU CONSERVATOIRE
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PROJETS

Parlez-nous des projets de la municipalité pour cette 
nouvelle année…
Sylvain André : Tout d’abord, nous allons bien 
évidemment continuer nos animations festives et 
culturelles, nos actions de solidarité, les travaux du 
quotidien, le service à la population… Ceci tout au long 
de l’année et de la manière la plus qualitative possible. 
Parallèlement, trois grands projets vont être déployés 
en 2024 et probablement au-delà. Un premier projet 
important qui n’impliquera pas de nouveau budget – 
car le terrain a déjà été acheté en 2023 à 3F Occitanie 
– concerne la construction d’une Maison en partage 
au village, en lien avec les Logis cévenols. Après un 
moment de flottement du bailleur, qui nous a laissés 
sans nouvelles pendant quelques temps, le projet est 
aujourd’hui à nouveau sur les rails et avance grâce à 
l’engagement du nouveau directeur, que nous avons 
déjà rencontré, et le président d’Alès agglomération 
Christophe Rivenq. 11 appartements autonomes dédiés 
aux personnes en perte d’autonomie (personnes âgées 
ou en situation de handicap) seront créés. Un projet qui 
me tient particulièrement à cœur, ainsi qu’à mon équipe, 
afin que nos anciens puissent vivre et rester au village. 

Quels sont les autres projets qui vont impliquer 
financièrement la collectivité cette année ?
La rénovation du centre village, particulièrement 
attendue par les Cendrasiens depuis quelques années 

et qui, je l’accorde, en a bien besoin. Le projet va 
prendre en compte la nécessaire transition écologique : 
le réchauffement climatique étant une réalité, des points 
de fraîcheur sont indispensables, notamment l’été. Toutes 
les places de parking seront en clapissette roulée donc 
perméables, de la végétation ainsi qu’une vingtaine 
d’arbres seront plantés (micocouliers et tilleuls). La 
transformation s’étendra du haut de la rue Arthur Vigne, 
place Salvador-Allende (rond-point, parvis de l’école et 
du centre socioculturel), rue Vincent Faïta et le début de 
la rue Jean Robert. Sur toute cette zone, le bitume sera 
refait en enrobé. Le rond-point sera reconstruit de la 
même taille avec une partie franchissable et une autre 
plus réduite en pierre, agrémentée de végétations 
basses pour ne pas nuire aux caméras. 
Face à l’école et au centre socioculturel, les bordures des 
places de parking seront réparées, la rue Vincent Faïta 
sera élargie jusqu’à la moitié des jardins et les trottoirs 
face aux commerces seront décalés afin de créer des 
places de parking. Au milieu de la rue Vincent Faïta, 
un dos d’âne léger qui servira aussi d’accès pour les 
personnes en situation de handicap sera créé et l’espace 
poubelle sera aménagé de façon plus harmonieuse. 
Côté commerces, toutes les places de stationnement 
seront également refaites en clapissette roulée, elles ne 
seront plus en pentes mais plates. Devant le bar tabac, 
trois places seront sacrifiées afin de créer une belle 

Embellissement du centre village, extension du cimetière, 
Maison en partage : les grands projets de 2024

Lors de ses vœux à la 
population, Sylvain André, 
maire de Cendras, a annoncé 
le déploiement de trois grands 
projets sur la commune. 
Rénovation du centre-village, 
extension du cimetière, 
création d’une Maison en 
partage : 2024 est l’année du 
renouveau. Interview.
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PROJETS
terrasse. Deux jolis murets en pierre seront érigés des 
deux côtés de la rue. Les trottoirs des commerces seront 
reconstruits dans un béton matricé imitation dalle en 
pierre et l’espace stationnement du début de la rue Jean 
Robert sera également remis à neuf. Un beau projet, qui 
embellira et changera le visage de Cendras et pour 
lequel nous avons hâte que les travaux démarrent ! 

Et ce ne sont pas les seuls travaux prévus, puisque 
vous envisagez aussi d’agrandir le cimetière…

Tout à fait. Le cimetière actuel étant bientôt complet, cela 
fait trois ans que nous recherchions un terrain pour en 
construire un nouveau. Nous sommes partis du principe de 
ne pas toucher aux terres agricoles et le moins possible 
à l’espace des vivants, avec un budget qui devait rester 
raisonnable. L’affaire était très compliquée à résoudre : 
nous avons eu quelques projets plus ou moins avancés, 
notamment plusieurs dans la forêt ou en lisière, qui ont 
été écartés car le coût du terrassement était exorbitant. 
La possibilité de créer un nouveau cimetière 200 
mètres sur la piste après les Fonzeaux a été étudiée 
très sérieusement. Mais l’État, et notamment la DDTM, 
s’y opposaient en raison du risque feu de forêt. Nous 
aurions pu insister, mais cela impliquait de rajouter des 
coûts en termes de protection des populations face 
au risque d’incendie et nous n’avions pas le temps de 
nous engager dans une bataille avec l’État face à 
l’urgence de créer des places. Après un nouveau travail 
de l’équipe municipale, nous avons finalement décidé 
d’étendre le cimetière actuel de Malataverne sur la 
route et le parking goudronné existants, jusqu’au petit 
muret, ce qui nous permettra de créer 70 concessions. 
La route ne sera pas dans la continuité immédiate de 
cette extension, mais passera bien en amont du foyer, 
à gauche, pour sortir vers le transformateur électrique 
afin de desservir les trois maisons derrière. Tout au long 

de cette route, des places de parking perméables en 
clapissette seront créées et de la végétation plantée. 
Pas d’inquiétude, le stade de foot ne sera pas déplacé, 
en revanche le terrain de boules sera légèrement décalé 
et remis à neuf, et un espace enherbé autour du foyer 
sera préservé. Il est de notre responsabilité de trouver 
une solution, car il est inacceptable de devoir dire à 
une famille que l’on ne peut pas enterrer quelqu’un du 
village, et ce projet permettra d’avoir des concessions 
disponibles assez rapidement. 
Comment financez-vous ces projets ?
Le fait que le cimetière soit une extension et non une 
création à part entière diminue les coûts. Ensuite, une 
gestion saine de la collectivité nous permet de dégager 
un peu d’excédent et d’investir aujourd’hui sur des 
projets d’envergure. Pour agrandir le cimetière, il faut 
compter 294 000 € HT. Quant à la rénovation du centre-
village, le budget s’élève à 444 000 € HT. Pour ces deux 
investissements, nous allons demander des subventions 
auprès du Département (contrat territorial) et de l’État 
(DETR). Il y aura une part d’auto-financement, mais nous 
allons également recourir à l’emprunt. Les simulations 
financières, après l’emprunt envisagé, placent la 
municipalité dans un endettement légèrement inférieur 
à 2020, le début du mandat. Nous serons donc dans un 
équilibre financier tout à fait correct avec des projets 
structurants pour la commune. 

Quels sont les délais ?

Le bureau d’étude RCI à Alès a été choisi au début 
de l’automne pour ces deux projets, qui seront menés 
concomitamment. Nous les avons votés en décembre 2023, 
tout comme les demandes de subventions. Nous attendons 
les retours des financeurs pour le premier semestre. Le 
bureau d’étude rédigera les appels d’offres pour les 
envoyer au deuxième semestre 2024. Si tout se passe 
bien, les travaux devraient démarrer fin 2024, début 
2025. Les commerçants seront bien évidemment associés 
à leur mise en place afin de diminuer la gêne occasionnée 
sur leur activité et la population sera également consultée 
lors des réunions publiques de préparation du budget.

Pour conclure, 2024 et 2025 seront deux années 
importantes où l’équipe municipale sera à pied 
d’œuvre, avec beaucoup de réunions de travail en 
perspective, mais surtout beaucoup d’enthousiasme 
pour réaliser ces travaux essentiels pour le village.  
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FESTIVITÉS

HK : un millier de personnes pour une soirée d’exception

Du jamais vu à Cendras ! Samedi 30 septembre  
dernier, une journée festive et solidaire avec un 
concert du groupe HK en soirée a rassemblé plus 
d’un millier de personnes sur la place du village. 

Proposer un événement accessible à tous, où se mêlent 
producteurs et artisans locaux, associations et musique, 
dans une ambiance festive et solidaire : telle était la 
promesse de ce « bal paysan » organisé en partenariat 
entre Melting Pop, l’association l’Épicerie des poètes, 
le centre socioculturel Lucie-Aubrac et la mairie de 
Cendras. Et l’événement a été une véritable réussite, 
avec une météo particulièrement clémente en cette fin 
septembre.

Dès l’après-midi, le public a arpenté le marché artisanal 
pour rencontrer les producteurs du coin et découvrir leurs 

savoir-faire. Des jeux en bois étaient à la disposition des 
enfants, Biosphera était exceptionnellement ouvert, les 
crêpes du centre socioculturel n’ont fait qu’une bouchée, 
et les foodtrucks et la buvette ont eu autant de succès.

Dès 18 heures, la superbe artiste Marianne Aya Omac 
a assuré une excellente première partie, avant que le 
célèbre groupe HK fasse vibrer le millier de personnes 
présentes pendant environ deux heures de concert.

Une journée et soirée hors du temps, dont le concept 
met la culture à l’honneur dans nos villages et notre 
ruralité. La municipalité remercie tous les bénévoles, ses 
partenaires et co-organisateurs, pour ce travail collectif 
agréable, complémentaire et efficace, qui a fait le 
bonheur du public.

Marché, concert, feu d’artifice : un Noël magique à Cendras 
Samedi 9 décembre, la commune était particulièrement animée 
lors du marché de Noël.

La mairie, le centre socioculturel Lucie-Aubrac et les trois 
associations de parents d’élèves étaient à la manœuvre 
pour organiser cet événement. Dès le début d’après-midi, de 
nombreux exposants étaient présents à la salle Nelson-Mandela 
ainsi qu’une bourse aux jouets. Pour plonger un peu plus dans la 
magie des fêtes, un film de Noël très apprécié des enfants était 
projeté à Biosphera.

Et pour le plus grand bonheur des enfants, Stella et Chase, les 
mascottes de la Pat’Patrouille, ont déambulé en compagnie du 
Père Noël sur le marché à la rencontre de leurs fans. La soirée 
s’est poursuivie par un concert de Santa Trio qui a repris les 
grands classiques de Noël, avant le bouquet final de cette belle 
journée : un magnifique feu d’artifice tiré dans le village. Pas de 
doute, la magie de Noël planait bel et bien à Cendras.
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CULTURE
Lire délivre : un salon de qualité

Le treizième salon Lire délivre s’est déroulé du 
24 au 26 novembre à Cendras. Un événement de 
qualité avec l’écrivain Patrick Laupin comme invité 
d’honneur, qui venait de recevoir quelques jours plus 
tôt le prestigieux prix Apollinaire.

« Amour(s), amitié(s), je n’ai pas su te dire » : telle 
était la thématique de cette édition 2023. Elle a été 
abordée à travers de nombreux ouvrages, mais aussi 
par les lectures d’extraits des œuvres de Patrick Laupin, 
cet enfant du pays qui a passé son enfance à La 
Grand’Combe et qui est venu avec bonheur transmettre 
sa passion de la littérature. Ses ateliers d’écriture dans 
les écoles ont été grandement appréciés, tout comme 

ses diverses interventions lors du salon, et les lectures de 
Denis Lanoy. Le salon se voulait également convivial et 
festif puisqu’un concert poétique « poésie et flamenco » 
a ouvert le bal le premier soir, tandis que la soirée du 
lendemain a pris des airs de jazz et pop avec le trio 
Why note et la très jolie voix de Rebecca. 

Les repas maison mitonnés par les élus ont aussi trouvé 
leur public. Cette année, un partenariat important a 
été noué avec La maison des littératures à voix haute 
de Nîmes, Alès BD, ainsi que la librairie alésienne 
Au bonheur des gens que la municipalité remercie 
chaudement, sans oublier le centre socioculturel qui a 
contribué au succès du salon.

THÉÂTRE AVEC LES ATP D’ALÈS
Mardi 28 novembre, les Amis du théâtre populaire 
(ATP) d’Alès, proposaient le spectacle « Le contrat des 
attachements » à Biosphera. Une représentation de 
Jean-Yves Picq porté par la Compagnie L’eau qui brûle.

FESTIVAL DE LA CIMADE
Le festival de la Cimade a présenté « Tant que nos 
coeurs flamboient » de la Compagnie du Souffle 14, 
le samedi 2 décembre à la salle Nelson-Mandela. Un 
spectacle présenté dans le cadre de la commémoration 
des 50 ans du coup d’État au Chili.
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LOGEMENT
Rénover l’Abbaye Haute plutôt que démolir

MAISON EN PARTAGE
Le projet de construction d’appartements accessibles aux 
personnes en perte d’autonomie (Maison en partage) 
a pris un peu de retard, mais reste toujours d’actualité. 
Début décembre, le maire Sylvain André a rencontré 
Thierry Spiaggia, le nouveau directeur des Logis cévenols, 
qui doit construire ces logements inclusifs. Au total, 11 
appartements, voire 12, seraient mis à la disposition 
des anciens ou des personnes en situation de handicap 
résidant à Cendras et dans les communes voisines. La 
mairie verserait une redevance annuelle au bailleur social 
et aurait en charge la gestion locative. C’est un projet 
qui tient particulièrement à cœur à la municipalité, qui 
permettra, au public pourvant en bénéficier, de continuer 
à vivre dans notre belle vallée du Galeizon.

Une réunion publique en présence 
d’Un toit pour tous et de la 

municipalité aura lieu le 20 février 
à 18h en mairie de Cendras

Alors que la société Un toit pour tous avait annoncé 
une démolition de la barre de l’Abbaye Haute, le 
bailleur a fait savoir au maire de Cendras qu’il 
s’engageait dans une démarche visant plutôt à 
rénover pour relouer. 

Un choix subi par la municipalité, puisque depuis deux ans, 
l’agence d’Alès était à pied d’œuvre pour vider la barre 
en déplaçant les habitants. Inévitablement, une baisse 
de population a été enregistrée au dernier recensement, 
entraînant également une baisse des dotations pour 
la mairie, qui n’a eu d’autres solutions que de faire un 
sacrifice financier pendant ces années-là.
Pour Un Toit pour tous, ce changement de stratégie 
s’explique par le souhait de la nouvelle direction de 
capitaliser sur le potentiel offert par les logements de 
l’ensemble immobilier : des logements spacieux, bien 
exposés, présentant des loyers très modérés. Autre 
argument avancé par le bailleur : l’Abbaye Haute 
possède une chaufferie collective au bois qui répond 
parfaitement aux enjeux de la transition écologique, 
outre l’aspect économique non négligeable pour les 
résidents. C’est pour ces raisons que la direction du 
patrimoine a estimé judicieux d’expérimenter dans 
un premier temps la rénovation d’une entrée de sept 
logements pour accueillir des familles en recherche d’un 
appartement confortable, au loyer plus qu’abordable.
Aujourd’hui, sept logements récemment rénovés sont 

donc ouverts à la location. Tous devraient prochainement 
trouver preneur. Dans un second temps, le bailleur ne 
s’interdit pas, selon les besoins, de restructurer quelques 
logements pour proposer des surfaces plus petites, car 
l’objectif est bien de répondre au mieux à la demande. 
Enfin, si la rénovation est à ce jour privilégiée, la 
démolition des logements les moins attractifs pourrait 
être également envisagée dans quelques temps. 
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ENVIRONNEMENT
CHASSE AUX DÉCHETS AUX FONZEAUX
Le 25 octobre s’est déroulée une chasse aux déchets très spéciale en mode 
jeu « Harry Potter » avec le collectif Jéci, le Syndicat des hautes vallées 
cévenoles (SHVC) et le centre socioculturel Lucie-Aubrac. Des élèves des 
quatre maisons de Poudlard sont venus, équipés de pinces enchantées et de 
sacs dotés d’un sortilège d’extension indétectable, ramasser les déchets ayant 
élu résidence dans le quartier des Fonzeaux. 

Canettes, bouteilles en verre, mégots de cigarette et même jouets et trotinettes 
cassés n’ont pas été épargnés par les jeunes apprenties sorcières et apprentis 
sorciers. En fin de compétition, chaque maison est revenue avec son propre 
butin : Serdaigle a ainsi collecté un total de 56,68 kilos de déchets ; 
Serpentard, 60,91 kilos ; Poufsouffle, 24,98 kilos ; et enfin, Gryffondor a totalisé 15,83 kilos de déchets. En tout, 
ce sont 158,4 kilos de détritus triés qui ont été prélevés des rues et de la nature. Un goûter bien mérité a ensuite 
été offert par l’association ATD Quart Monde et le centre socioculturel Lucie-Aubrac de Cendras, et des animations 
ont été proposées par le SHVC avant la remise des diplômes. Félicitations à tous les jeunes participants qui ont fait 
preuve d’initiative et d’esprit d’équipe. La municipalité de Cendras était en appui de cet évènement en prêtant 
du matériel (gants, pinces, sacs poubelles...) et les agents du service technique avaient pour mission de récupérer 
avec les camions les différents déchets collectés pour les amener en déchetterie.

FORMATION SUR LES TRANSMISSIONS ET REPRISES DE FERME
Dans le cadre du Projet alimentaire de territoire (PAT), une journée 
de formation était animée par l’Addearg (association pour le 
développement de l’emploi agricole et rural) à Cendras le 4 décembre, 
à destination des élus, citoyens, paysans, agriculteurs, retraités (etc.) 
d’Alès agglomération. Aujourd’hui, le constat est le suivant : trop 
peu d’agriculteurs sollicitent les structures ainsi que les nombreuses 
ressources existantes pour faciliter la transmission et la reprise des 
fermes. D’où l’intérêt de constituer un groupe de veille au sein du 
territoire afin de faire connaître les dispositifs auprès des agriculteurs 
pour contribuer ainsi au maintien des fermes et de l’agriculture locale. 

CHAMBRE D’AGRICULTURE
Le maire Sylvain André était présent le 7 
décembre en tant que président de l’association 
des maires ruraux du Gard, mais aussi délégué 
au Projet alimentaire de territoire (PAT) pour 
Alès agglomération, à l’antenne de la chambre 
d’agriculture pour assister à la réunion sur 
l’actualité agricole gardoise : la vie des sols, 
l’intérêt de diversifier ses productions, la question 
de l’eau, l’agriphotovoltaïque, la banque 
alimentaire… L’occasion de présenter le PAT avec 
beaucoup d’humilité face aux agriculteurs. Des 
débats passionnants et des enjeux communs pour 
tendre demain vers la souveraineté alimentaire.

PENSEZ À DÉBROUSSAILLER !
Le débroussaillement est une obligation de l’article L131-10 
du Code forestier. Au sein de l’espace forestier et dans une 
zone périphérique de 200 mètres, le débroussaillement et le 
maintien en état doivent être réalisés sur une profondeur de 
50 mètres autour des constructions, chantiers et installations 
de toute nature, sans tenir 
compte des limites de 
propriétés. Les travaux sont 
à la charge du propriétaire 
de la construction, du chantier 
ou de l’installation de toute 
nature. Plus d’informations sur le 
site de la préfecture du Gard. 
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EN BREF

COURSE DE LADRECHT
Belle édition de la course de Ladrecht le 3 décembre, avec 300 
coureurs, 50 enfants, et une belle place pour le sport adapté. 
Victoire pour le 12 kilomètres de Vincent Boucena Badon pour les 
hommes et Boukhelifa Nora pour les femmes. Sur le 6 kilomètres 
: Capelli Anthony pour les hommes et Bazer Bachi Delphine pour 
les femmes. Un grand bravo à tous les coureurs et particulièrement 
aux organisateurs qui font vivre la lutte historique des mineurs et 
les valeurs de solidarité, d'entraide et de résistance. La mairie est 
partenaire de cette course depuis plusieurs années

BILAN DE L’ANNÉE SUR LA PRÉVENTION
Une réunion plénière du Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance (CISPD) d'Alès agglomération 
s’est tenue le 6 décembre à Alès. Le CISPD augmente son périmètre et intègre 22 communes du nord de l'Agglo. 
À l’ordre du jour : bilan de l'année, évolution de la délinquance, compte-rendu des trois groupes opérationnels de 
travail, recommandations émanants du dignostic territorial, évaluation des mesures mises en place... Une réunion en 
présence de la procureure de la République d'Alès, du sous-préfet, président d'Alès agglomération, des autorités 
de sécurité, associations de prévention, de nombreux maires, etc. Le travail collectif a du sens et l’effet positif se 
fait réellement ressentir.

VŒUX 2024
Sylvain André, maire de Cendras, et son conseil 
municipal, ont convié la population à la cérémonie des 
vœux, vendredi 5 janvier à la salle Nelson-Mandela. Un 
moment partagé très agréable, merci à la population 
d’être venue aussi nombreuse. Et encore une très bonne 
année 2024 !

L’ÉTOILE DE BESSÈGES À CENDRAS LE 1ER FÉVRIER
L'Étoile de Bessèges, compétition cycliste internationale, se déroulera du 31 janvier au 4 février 2024. Un 
événement sportif historique et de haut niveau qui passera par Cendras pour la deuxième étape le 1er fevrier, 
plus précisément par La Blaquière et La Baume, en direction de la Croix des vents. Un honneur pour notre commune. 
Cette épreuve met en lumière pendant quelques jours notre beau territoire gardois.

CÉLÉBRATION DE LA SAINTE-GENEVIÈVE
Le 8 décembre, à l’invitation du lieutenant-colonel Sauleau, commandant 
de la compagnie de gendarmerie d’Alès, le maire de Cendras Sylvain 
André s’est rendu à la cathédrale puis à la salle des États du Languedoc 
pour célébrer la sainte patronne des gendarmes, la Sainte-Geneviève, en 
présence du général Chuberre. L’occasion pour Sylvain André d’apporter 
tout son respect et sa gratitude aux militaires pour l’aide qu’ils apportent 
dans les communes au quotidien pour faire respecter les règles fixées 
collectivement dans notre société. Ils sont essentiels au vivre-ensemble.
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EN BREF

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE
Une minute de silence en hommage à tous les morts pour la France a 
été observée après le dépôt de la gerbe du conseil municipal, puis 
lecture du message du ministre de la Défense et discours engagé 
pour la paix, du maire Sylvain André. Il a également abordé le 
nécessaire cessez-le-feu dans la bande de Gaza et la création de 
deux États entre Israël et la Palestine, en insistant sur le fait de ne 
pas tomber dans le piège des discours nauséabonds. La vie a la 
même valeur quelque soit l'être humain, sa religion, ses orientations 
sexuelles et son lieu d'habitation sur notre planète. L'antisémitisme 
et le racisme sous toutes ses formes doivent faire l'objet de notre mobilisation pour les faire reculer ! Enfin, il a cité 
Jean Jaurès pour conclure : "L'affirmation de la paix est le plus grand des combats."

CHRISTOPHE RIVENQ À CENDRAS
Le 20 novembre, le président d’Alès agglomération, 
Christophe Rivenq, est venu rencontrer le bureau 
municipal de Cendras afin d’avoir des échanges de 
travail sur de nombreux sujets : projet de maison en 
partage avec les Logis Cévenols (où le président a 
réaffirmé que le bailleur tiendra son engagement), 
le troisième cours de tennis et la rénovation du club 
house, le terrain de foot et les locaux, l’installation 
d’un agriculteur et le PAT, l’enjeu de la lecture et 

l’augmentation du fonds de livre à la médiathèque, le parc de jeux qu’il faudrait améliorer, Biosphéra, la future 
station d’épuration, la piste cyclable entre Alès et Cendras, le nombre de bus, la pertinence des fonds, l’hôpital 
d’Alès et les États généraux de la santé, l’enjeu que tous les CM2 sachent nager et l’accès à la piscine, la 
démocratie territoriale à 72 communes, l’équilibre économique à impulser sur l’ensemble de l’agglomération, les 
gens du voyage… Plus de deux heures de discussions riches et constructives, qui auront permis de faire avancer 
quelques dossiers, d’exprimer certaines inquiétudes comme satisfactions et de se dire les choses avec franchise. 
Une réunion positive qui attendra cependant quelques réponses. 

SE FORMER AUX GESTES QUI SAUVENT
Dix salariés de la mairie de Cendras et du Syndicat 
des hautes vallées cévenoles (SHVC) ont participé,  en 
septembre, à la formation de Prévention et secours 
civiques de niveau 1 (PSC1). Cette initiative est le 
résultat du partenariat entre l’Union départementale des 
sapeurs-pompiers du Gard (UDSP 30) et l’association 
des maires ruraux du Gard (AMR 30). En effet, les 
communes adhérentes à l’association bénéficient de 
tarifs préférentiels pour proposer la formation à leurs 

salariés et/ou leurs habitants. En France, seulement 30 % de la population est formée aux gestes de premiers 
secours, tandis que l’Allemagne ou la Norvège rassemblent près de 90 % de citoyens formés. D’où l’importance, 
sur notre territoire français et d’autant plus dans nos zones rurales éloignées des services de secours, de connaître 
les gestes qui peuvent sauver des vies. Alors un grand merci à l’UDSP 30 et à la formatrice Marie Prin pour cette 
journée très utile. Nous allons réfléchir à mettre en place d’autres formations en 2024 pour la population.
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CHASSE

SUIVEZ CENDRAS SUR ILLIWAP
L’application Illiwap permet de suivre en un clin 
d’œil l’actualité de votre commune. 

Elle vous informe (travaux, événements, fermeture, 
inscriptions, chasse…) et vous alerte (vigilances 
météo, arrêtés préfectoraux, coupures d’électricité 
ou d’eau…). 

Gratuite et illimitée, anonyme et sans publicité, 
l’application est téléchargeable sur tous les 
smartphones Apple et Android. 

Alors n’hésitez plus à l’installer pour suivre l’actualité 
de la commune de Cendras !

Un échange constructif et des explications utiles, et bien que 
tout ne soit pas réglé, tout le monde a pu exprimer son point 
de vue. Ce type de rencontre prouve encore que le débat et 
la discussion restent le meilleur moyen de se comprendre, de 
faire avancer les choses et de tendre vers le vivre ensemble.

Concrètement, le maire, Sylvain André, a émis la proposition 
que les chasseurs lui envoient un message le matin de 
chaque battue (après avoir fait les traces) pour qu’il puisse 
ainsi relayer l’information aux habitants, via l’application 
Illiwap, du secteur chassé. 

Une réunion constructive entre chasseurs et population

À l’initiative de la mairie, une réunion publique était 
organisée le 26 octobre au foyer des Jonquilles afin 
d’échanger avec la population, en présence de l’équipe 
locale des chasseurs, sur la pratique de la chasse. 

À RETENIR
> Toutes les informations sur les secteurs 
chassés sont publiés sur Illiwap les jours  
de chasse. 

> La date de fermeture de la chasse est fixée 
au 31 mars 2024 pour l’espèce sanglier.

La municipalité remercie tous les participants, les 
chasseurs et particulièrement Salim Djahnit, le chef 
de battue, d’avoir pris du temps pour donner des 
éléments de compréhension et avoir co-animé avec 
le maire cette réunion.
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MOBILISATIONS
JOURNÉE D’ACTION LE 13 OCTOBRE
Après le passage en force de la réforme des retraites, l’intersyndicale appelait à la mobilisation le 13 octobre 
dernier. De nombreuses personnes étaient présentes dans la rue à Alès, dont le maire de Cendras, pour 
l'augmentation des salaires, l'égalité femme/homme, la défense et la promotion des services publics, pour les 
retraites... Le combat continue !

TOUS POUR LA PAIX 
Alors que le conflit israélo-palestinien ne cesse de faire d’innombrables victimes, plusieurs manifestations pour la 
paix ont été organisées à Alès durant l’automne, auxquelles le maire Sylvain André a pris part. Objectif : exiger 
immédiatement un cessez-le-feu à Gaza, l'arrêt des massacres et la promotion de la paix ! Face à cette situa-
tion, il est nécessaire pour la paix et la justice en Israël et Palestine : la libération immédiate et sans condition de 
tous les otages ; un cessez-le-feu immédiat, comme l’ont demandé toutes les organisations humanitaires lors de la 
conférence du 9 novembre dernier ; la levée du blocus de Gaza ; la fin des violations des droits humains et de 
la colonisation en Cisjordanie ; la relance du processus de paix pour la reconnaissance de l’État de Palestine aux 
côtés de l’État d’Israël permettant aux peuples palestiniens et israéliens de vivre côte à côte et en sécurité.

NON AU 1 607 HEURES
Depuis août 2019, les collectivités doivent imposer un temps de travain annuel pour leurs agents de 1 607 heures 
alors que jusqu’à présent, le temps travail était fixé par la collectivité elle-même. La municipalité de Cendras  
considère qu’il s’agit là d’une atteinte à la libre administration des communes, d’une attaque envers les collectivi-
tés sur leur autonomie de décision et d’une régression des acquis sociaux et ne souhaite pas voter la délibération 
demandée par la préfecture.
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ÉCOLES

LES ÉCOLIERS ONT PLANTÉ UN FIGUIER
Le jeudi 23 novembre 2023, les élèves de l’école de Malataverne, 
accompagnés de la maîtresse, de Joséphine (service civique) de 
Julie, de Michelle Gauze, (adjointe au maire) et d’Isabel Demolder, 
intervenante de la MNE (Maison de la nature et de l’environnement) se 
sont retrouvés dans le petit square de Malataverne pour une activité 
toute particulière : la plantation d’un arbre. Il s’agit d’un petit figuier 
bifère (2 récoltes) de trois ans. Après avoir planté ce figuier, les élèves 
sont rentrés en classe et ont observé la feuille de figuier à l’aide d’un 
microscope binoculaire... Ce fut très enrichissant et amusant. Si tout va 
bien, dans quatre ou cinq ans, nous pourrons manger de belles figues de la variété « Marquise de Saint-Brès ».

Les élèves de l’école maternelle Joliot-Curie ont participé à la 34e édition de la manifestation d’art participatif 
« La Grande Lessive » dont l’invitation était « avec ou sans eau ? ». Mardi 3 octobre au matin, les élèves des trois 
classes ont été répartis en quatre groupes afin d’expérimenter des ateliers artistiques pour coller à la thématique 
imposée. C’est ainsi qu’ont été réalisées les productions exposées. Mme Labrid a proposé de découvrir l’argile 
douce. Mme Combes a organisé la mise en forme d’un bonhomme avec les objets de la classe. Dans l’atelier de 
Mme Corbin, les élèves ont tamponné avec des éponges emplies de gouache et dans celui de Mme Jouvert, la 
peinture liquide a permis l’apparition des tracés effectués à la cire blanche. L’exposition fixée au jeudi 19 octobre 
a été organisée, dans un premier temps, dans la salle de motricité. Les parents ont été conviés à la visiter. Vendredi 
20 octobre, les productions ont trouvé leur place dans la cour de récréation. Ce sont les éléments naturels qui 
s’occupent du décrochage !

L’ÉCOLE MATERNELLE ÉTEND SA GRANDE LESSIVE

GOÛTER DE NOËL DANS LES ÉCOLES
La veille des vacances 
de Noël, la municipalité 
a offert le goûter aux 
écoliers cendrasiens. 
Ce sont les élues qui 
ont préparé les colis 
composés de plusieurs 
douceurs.

COLLÈGE DIDEROT
Le 28 novembre, le maire Sylvain André, en tant 
que représentant d’Alès agglomération, participait 
au conseil d’administration du collège Diderot à 
Alès. À l’ordre du jour : le vote du budget avec 
un financement important du Département. Un 
regret toutefois, le fond social alloué par l’État est 
encore en baisse cette année. Au vu de la situation 
économique des familles, c’est incompréhensible !
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TRAVAUX
ÉLAGAGE RUE ARTHUR VIGNE, PLACE DE MALATAVERNE ET LA BLAQUIÈRE

REMPLACEMENT BLOCS DE 
SECOURS DE LA SALLE 

POLYVALENTE

RÉALISATION D’UNE RAMPE 
D’ESCALIER AU CIMETIÈRE  

LE PUECH

BÉTON POUR ACCÉDER AU 
SILO DE LA CHAUDIÈRE DE LA 

SALLE POLYVALENTE

ENTRÉE BÉTON BALAYÉ AUX 
SERVICES TECHNIQUES

REMPLISSAGE SILO CHAUDIÈRE 
DE LA SALLE POLYVALENTE

REPRISE DES CHEMINS 
COMMUNAUX EN BI-COUCHE
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CCAS

REPAS DES ANCIENS
Jeudi 30 novembre, le repas des anciens organisé par le 
CCAS et concocté par le traiteur Fabaron a rassemblé de 
nombreux seniors de la commune, en présence des élus 
du conseil municipal et de la conseillère départementale 
Isabelle Fardoux-Jouve. Un grand moment de convivialité, 
de partage et de plaisir. Les traditionnels bouquets des 
doyens du repas ont été remis à Madame Lili Gamon, 94 
ans, et Monsieur Francis Nougaret, 97 ans.

SUCCÈS DE LA SEMAINE BLEUE
En octobre, la Semaine bleue a fait le bonheur des retraités lors des nombreuses animations organisées par le 
CCAS, en lien avec l’association LSR, le foyer des Jonquilles, le centre socioculturel et Biosphera. Jeux, cinéma, loto, 
atelier pâtisserie et après-midi musical avec Gipsy ont rythmé la semaine. On retiendra notamment le moment 
d’émotion lors de la diffusion du film « Les dernières placières » de Marc Laforêt et Ali Achouri. De beaux moments 
de partage qui laissent de très bons souvenirs.

MUTUELLE DE VILLAGE
Afin de favoriser l’accès aux soins pour tous, la municipalité 
a mis en place une mutuelle de village avec la Mutuelle 
générale d’Avignon (MGA). Elle offre un choix de 5 
garanties avec des cotisations calculées au plus juste, 
vous permettant de bénéficier de soins de qualité en 
réalisant des économies. L'adhésion est ouverte aux 
résidents et salariés de la commune. Un diagnostic conseil 
personnalisé sera réalisé en fonction de votre situation 
familiale et de vos besoins. Des permanences régulières 
ont lieu dans la commune. Prenez contact auprès de la 
mairie, du CCAS ou de la MGA au 04 90 89 16 90, par 
mail contact@mutmga.fr ou directement sur le site de la 
mutuelle : www.mutuellegeneraledavignon.com

ÉVÉNEMENTS À VENIR
> Galette des rois : la population est invitée à partager 
la galette des rois tout en chansons, vendredi 16 février 
à 14h30 à la salle Nelson-Mandela (gratuit).

> Bal de printemps : rendez-vous le 22 mars à 14h 
à la salle Nelson-Mandela pour le traditionnel bal de 
printemps (gratuit).

> Sortie des aînés : mardi 4 juin, le CCAS organise une 
sortie en bord de mer, à Sète et Carnon. Le programme 
détaillé sera communiqué ultérieurement.
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CENTRE SOCIOCULTUREL

AGENDA
17 janvier à 10h : venez apprendre à faire les 
Tikourbabine, recette kabyle. Inscription nécessaire et 
participation de 5€, atelier suivi de la dégustation du 
repas partagé.

17 janvier de 14h30 à 16h30 : atelier numérique.

Tous les jeudis de 15h à 17h, mardi et vendredi de 
9h à 11h et 15h30 à 17h : apprentissage du français.

Contact du centre socio-culturel : 04 66 78 69 82 ou famillecsc-cendras@orange.fr

LA MAGIE TRAVERSE LES GÉNÉRATIONS
Les enfants du centre de loisirs Lucie-Aubrac et les pensionnaires de 
l'Ehpad l'Euzière se sont retrouvés, mercredi 13 décembre après-midi, 
autour d'un spectacle de magie à l'initiative de deux animateurs du CLSH. 
Le spectacle fut animé par l'association de Rousson, Les magiciens gardois. 
Cet événement a été préparé par les enfants du groupe de Valérie 
et Houdeyfa. Les magiciens sont venus en amont à leur rencontre pour 
apprendre à chacun la subtilité d'un tour de magie qu'ils ont présenté 
devant une assemblée conquise. Résidents et enfants ont ensuite partagé 
un goûter auquel se sont associés parents et grands-parents. Quelques 
petits cadeaux ont ensuite été distribués. Les enfants ont par ailleurs obtenu un diplôme officiel de magie remis 
par Éric et Sonia, les magiciens, et Valérie l'animatrice. Le centre socioculturel Lucie-Aubrac, à l'initiative de cette 
action, a été aidé par un financement de la politique de la ville. Bel exemple de lien intergénérationnel.

LES ACCUEILS DU CSC
Le Bric Aubrac et sa friperie : mardi, vendredi et 
samedi de 8h30 à 11h30

Cobinage, le jardin partagé : lundi et jeudi de 9h à 12h

Aide numérique et administrative : jeudi de 9h à 
12h sur rendez-vous

Permanences : assistantes sociales et relais emploi

Accès libre au numérique : ordinateurs, tablettes et 
connexion Internet

RÉVEILLON SOLIDAIRE
Le repas du réveillon solidaire a eu lieu au Centre 
socioculturel le mercredi 20 décembre. Ce fût l’occasion 
de partager un moment convivial en cette période de 
fête. Au menu : apéritif, fideua, bûches pâtissières, 
papillotes et clémentines  pour ravir les papilles de 
près de 60 convives avec ambiance musicale.  

LE JARDIN PARTAGÉ 
Malgré le gel et les  
températures négatives, 
le Jardin partagé de  
Cendras, animé par 
le Centre social, vous  
accueille pour vous 
mettre au vert, profiter du soleil d’hiver, semer, jardiner 
et récolter ensemble le fruit de notre travail tranquille. 

L’ATELIER VÉLO
L’atelier vélo recherche toujours des dons de vélos 
inutilisés, ou des pièces détachées, et propose des 
vélos à vendre, ou à louer. Les réparations sont pour 
l’instant suspendues, pour raisons de fin de contrat. Si 
vous êtes bricoleur, et passionné de mécanique vélo, 
l’atelier vélo vous ouvre les portes ! 

LES PETITES CAGETTES 
Avec près de 80 adhérents, une trentaine de cagettes                                                                                
distribuées par mois, ce projet porté par le centre 
social est une réussite ! Des fruits, des légumes, de la 
viande de qualité, des œufs, du fromage, du pain, tout 
est local dans ces cagettes ! Les prix s’adaptent à vos 
revenus, et on vous livre tout ça chez vous ! Inscription 
auprès du centre socioculturel.
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ASSOCIATIONS

SOIRÉE DU FOOT
L’association sportive de Cendras football club organisait sa 
soirée du foot, le 16 décembre à la salle Nelson-Mandela. 
Un plaisir de croiser parents, mais aussi nos petits et grands 
footballeurs. Un grand bravo pour l'engagement bénévole 
et infatigable du président Sébastien Fabre et de toute son 
équipe.

ANCIENS COMBATTANTS
Le 3 septembre était organisé le repas champêtre annuel de l'AASOR 
(Amicale des anciens sous officiers de réserves et anciens combattants) de 
La Grand’Combe au parc de Malataverne. Merci à eux pour le travail qu'ils 
réalisent tout au long de l'année pour ce devoir de mémoire si important, bravo 
au président Alain Derbecq et à l'ensemble des bénévoles de l'association.

FOYER DES JONQUILLES
Le 20 décembre, l’association du foyer des Jonquilles 
a invité ses adhérents à déguster la traditionnelle 
bûche de Noël. Dans une bonne ambiance et avec une 
animation musicale, l’après-midi a été un moment très 
agréable partagé par tous.

HALLOWEEN 
La journée d’Halloween organisée avec 
le centre de loisirs a remporté un grand 
succès ! Les enfants ont déambulé dans 
la commune pour récolter des bonbons, 
et ont également fait une halte à la  
mairie, avant de finir par un petit 
goûter à l’Ehpad. Ensuite, les 9/11 
ans ont pu profiter d’une veillée de 
19h à 21h. Programme de la soirée : 
pizza, danse et jeu du loup !

ASSOCIATION ADEVA
Le maire de Cendras, Sylvain André, a reçu l’association Adeva 
(association de défense des victimes de l’amiante et des maladies 
professionnelles). Les bénévoles donnent beaucoup de temps pour 
aider avec conviction les autres sur une thématique aussi grave et 
effectuent un travail remarquable sur le territoire.
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ASSOCIATIONS

LOS PINCELS
Les adhérents de l’association Los pincels se réunissent 
tous les mardis de 18h30 à 20h30 au centre socioculturel 
de Cendras (sauf vacances scolaires) autour d’ateliers 
d’arts plastiques guidés par différents artistes. Plusieurs 
techniques sont ainsi abordées laissant à chacun toute 
sa liberté créatrice. Les adhérents travaillent dans le 
respect et la convivialité. Des visites d’exposition peuvent 
être également organisées. De nouveaux adhérents sont 
les bienvenus tout au long de l’année.

GALEI’JADES : PROGRAMME 2024
Samedi 27 janvier : bal traditionnel avec Cabr’ecan
Samedi 2 mars : les carrières de lumières aux Baux de Provence
Samedi 6 avril : musée de la chaussure à Romans-sur-Isère et 
visite du palais du facteur Cheval. Des affiches seront apposées 
chez les commerçants, les professionnels et dans les différentes 
salles de la commune comme habituellement avec plus de détails. 
Contacts : 06 71 84 68 62 et 06 88 77 82 35. Les membres 
du bureau vous transmettent leurs meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année 2024 et espèrent vous retrouver pour partager 
ces moments de convivialité.

Loto de 
l'association LSR 
dimanche 25 

février à 15h30  
à la salle 

Nelson-Mandela

LES LOTOS DU FOYER  
DES JONQUILLES 

- Mercredi 13 mars à 14h
- Mercredi 10 avril à 14h
- Mercredi 15 mai à 14h

À la salle Nelson-Mandela

CHANTIER ÉDUCATIF AVEC AVENIR JEUNESSE
La mairie de Cendras a confié à l'association Avenir Jeunesse la rénovation de ses 
volets qui a été réalisée sur plusieurs chantiers. Mission accomplie avec ce dernier 
chantier réalisé par cinq jeunes de la commune : Rayan, Yassine, Ali, Eric et Elyes, 
qui ont fait preuve de motivation et de sérieux. 
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Assistante sociale : 04 66 34 60 60
Association Les Jardins du Galeizon : 04 66 34 52 80
Alès Agglo : Bâtiment ATOME - 2 rue Michelet - 
30100 Alès. 04 66 78 89 00. Ordures ménagères-
encombrants : 0800540540 - numero.vert@ville-
ales.fr
Biosphéra, centre d’interprétation des vallées 
cévenoles : 04 66 07 39 25
Centre socioculturel Lucie-Aubrac : 04 66 78 69 82 
Déchèterie des Salles-du-Gardon : 04 66 54 86 02
Dentiste : Claire Picconi 04 66 78 69 19
Docteur Muriel Espaze à Saint-Martin-de-Valgalgues :  
04 66 30 12 11
École Primaire Abbaye : 04 66 30 30 87
École Maternelle Abbaye : 04 66 30 41 55
École de Malataverne : 04 66 56 77 29
Encombrants : tous les mardis sur rendez-vous au 
0 800 540 540
Médiathèque Jean-Pierre Chabrol : 04 66 30 09 93
Pharmacie : 04 66 86 18 87
Poste de Cendras : 08 90 21 08 88 (n°payant)
REAAL (Régie des eaux de l’agglomération 
alésienne) : assistance technique 24h/24 et 7j/7. 04 
66 54 30 90. contact@real.fr 
Résidence l’Euzière : 04 66 56 37 37
Syndicat mixte des hautes vallées cévenoles (SHVC) :  
04 66 30 14 56
Société HLM Un Toit Pour Tous : 558 chemin de la 
Tourtugue 30100 Alès. 04 66 86 88 54
Société HLM 3 F Occitanie : Immeuble Square Portal. 
19, rue de la Clède, La Grand’Combe. 04 66 54 20 00
VEOLIA assainissement : 09 69 32 93 28.

Bulletin d’informations de la commune de cendras

Directeur de la publication : Sylvain André
Conseil de rédaction : le bureau municipal
Journal tiré à 1100 exemplaires

AGENDA PRATIQUE

PÔLE SANTÉ DE CENDRAS (Impasse du Clocher) :
Cabinet d’infirmières : E. Ruiz, M. Mazon : 06 64 04 61 79
Soins à domicile et soins au cabinet sur rendez-vous
Docteur Moussant : 04 66 43 08 76
Docteur Gourdon : 04 34 24 22 09
Docteur Cousin (pédiatre) : 09 75 49 17 53
Infirmière libérale : Pierre Senia, soins à domicile 06 80 30 12 43 
Kinésithérapeute : Mme Roussel 04 66 30 92 52

Mairie de Cendras, place Roger-Assenat 
Ouverture du lundi ou vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h 

Tél. : 04 66 30 40 72 - Fax : 04 66 30 48 91
Mail : mairie.cendras@orange.fr - Facebook : Mairie de Cendras

Mercredi 17 janvier à 10h - centre socioculturel Lucie-
Aubrac : venez apprendre à faire les Tikourbabine, recette 
kabyle. Inscription nécessaire et participation de 5 €, atelier 
suivi de la dégustation du repas partagé

Mercredi 17 janvier de 14h30 à 16h30 - centre socioculturel 
Lucie-Aubrac : atelier numérique

Mercredi 24 janvier à 19h - Biosphera : spectacle  
« Deux pierres » de la Compagnie Turak dans le cadre de 
la scène nationale décentralisée à Cendras (réservation 
des billets au Cratère d’Alès)

Jeudi 1er février à Cendras : passage de l’Étoile de 
Bessèges par La Blaquière et La Beaume, en direction de 
la Croix des vents

Mercredi 6 février à 18h - Biosphera : concert des élèves 
du conservatoire Maurice André

Vendredi 16 février à 14h30 - salle Nelson-Mandela : 
galette des rois

Mardi 20 février à 18h - mairie : réunion publique en 
présence d’Un toit pour tous et de la municipalité pour 
répondre aux questions des habitants

Mercredi 13 mars à 14h - salle Nelson-Mandela : loto 
du foyer des Jonquilles 

Mercredi 10 avril à 14h - salle Nelson-Mandela : loto 
du foyer des Jonquilles

Mercredi 15 mai à 14h - salle Nelson-Mandela : loto du 
foyer des Jonquilles

Vendredi 22 mars à 14h - salle Nelson-Mandela : bal de 
printemps du CCAS

Mardi 4 juin : sortie des aînés à Sète et à Carnon

Mardi 18 juin : concert de fin d’année des élèves du conservatoire


